



**INTERCO
JUSTICE**

Pour adhérer à la
CFDT :



 @interco_cfdt

 /intercocfdt

INTERCO.CFDT.FR

28 juin 2023

Déclaration liminaire CFDT Réunion Plénière du CNAS 28 juin 2023

La réforme des retraites s'est conclue par un passage en force, malgré l'opposition de la rue et de la plupart des forces politiques et syndicales de notre pays.

Après cette séquence longue qui a mobilisé le pays, **la CFDT** rappelle l'importance du dialogue social et de sa qualité. Il permet l'expression et la prise en compte des opinions de chacun afin d'éviter une glissade vers un populisme facile et démagogique.

Le mutisme gouvernemental ne doit pas faire tache d'huile. La volonté de casse manifeste de notre modèle social rappelle toute l'importance de l'action sociale au sein de notre ministère.

La CFDT souligne la qualité des différentes actions entreprises notamment au travers des CRAS et de la Fondation d'Aguesseau.

Cette action sociale ce sont, les vacances, la restauration, les dispositifs d'aide d'urgence, les prêts à l'habitation, le prêt bonifié pour ne citer que quelques exemples.

Nous ne pouvons que nous réjouir de la diversité des dispositifs, enrichis du cautionnement pour les agents en vue de l'obtention d'un logement qui suscite la curiosité voire l'intérêt dans d'autres administrations.

Si le verre semble à moitié plein, il reste hélas une partie vide, avec des questionnements.

Car la réalité qu'est-ce que c'est ?

C'est un agent qui prend ses fonctions dans une région qu'il n'a bien souvent pas eu la chance de choisir.

Une région où le logement est difficile à trouver et cher et il n'y a pas que l'Île-de-France qui soit concernée.

C'est un agent éloigné des siens dont la rémunération ne lui permet pas d'être sûr que sa sécurité alimentaire soit assurée.

C'est un agent dont les loisirs sont conditionnés directement à l'action sociale faute de ressources.

Car oui l'inquiétude porte autant sur le logement que l'inflation pour l'alimentaire et le coût des transports.

La CFDT dénonce une fragilisation croissante des agents en début de carrière (salaire proche du SMIC durant de longues années) et désormais tout au long de la carrière. Car l'action sociale doit s'adapter à tous.

Cela pose tout l'intérêt de la diversité des offres en matière d'action sociale, notamment les dispositifs d'aide d'urgence au travers des CAFI ou des Commissions de secours, où pour la CFDT les organisations syndicales ayant la légitimité issue du CSA Ministériel ont toute leur place et leur rôle.

L'autre enjeu de taille pour notre action sociale c'est **son accessibilité.**

Malheureusement nous déplorons le manque de lisibilité des offres. Un certain nombre ne sont pas ou mal connues. De plus la diversité des prestataires nécessite de refaire un nouveau dossier pour chaque dispositif.

La CFDT souhaite œuvrer pour cette lisibilité et cette accessibilité.

Vos représentants CFDT :

François Xavier GIACOBBI, titulaire

Elyamine SAID, suppléant